

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

CRÓNICA DE LONDRES

La cultura física

Razas armónicas.

Esa curiosidad, ese interés que despiertan ahora en Madrid los ejercicios atléticos, ¿serán el punto de partida de un movimiento nacional hacia la cultura física de la raza? En Inglaterra, al contrario de lo que ha ocurrido hasta ahora en nuestro país, la preocupación de las clases directoras por el mejor desarrollo corporal de las nuevas generaciones, es constante. La importancia que los ejercicios físicos tienen en la vida británica es tal, y los apóstoles del *sport* ofrecen materia en que emplear el humorismo del espectador extranjero. Pero uno acaba por comprender que en la preocupación deportiva hay un poderoso medio social de hacer al pueblo alegre y sano, de combatir una porción de dolencias físicas y morales engendradas por la civilización, de poner a los habitantes de las ciudades en contacto con la Naturaleza y apartarlos simultáneamente de la morbosa sensualidad urbana y de otras causas de degeneración.

Actualmente, por ejemplo, se trata de reunir, por subscripción popular, una suma de cien mil libras esterlinas para invertir las en la busca y entrenamiento de los atletas ingleses que han de tomar parte en los Juegos Olímpicos de Berlín. Como en los celebrados últimamente en Stokolmo los campeones británicos han sido batidos en toda suerte de ejercicios, el orgullo nacional inglés ha sufrido una humillación, de la que a toda costa necesita hallar la revancha. Se ha constituido un Comité, formado por aristócratas y políticos de gran significación, para recaudar la cantidad requerida. Y con tal motivo se ha promovido una discusión acerca de la conveniencia de aplicar a ese fin una suma de tal magnitud, aduciendo en pro y en contra argumentos que, en cierto modo, son aplicables a lo que, con motivo de las luchas grecorromanas, ocurre en Madrid ahora.

Hay quienes, en efecto, son enemigos de procurar una selección artificiosa entre los atletas, corredores y saltadores ingleses, para constituir equipos que vayan a competir en el próximo certamen alemán, con todos los de Europa y América. Lo que hay de bello en el *sport*, lo que hay de simpático, dicen, es que se trata de un juego, y en el juego no debe haber sino aficionados. Los profesionales del *sport*, como los profesionales de otro juego cualquiera, le quitan lo que tiene de noble, de desinteresado; de un entretenimiento higiénico ó artístico hacen un medio económico, un oficio; se altera así su finalidad social, y en lugar de crearse mediante el *sport* una raza de hombres ágiles, armónicos y fuertes, se crea un pueblo de espectadores y unos cuantos sujetos monstruosos que parecen haber acaparado toda la fuerza de la comunidad. A Inglaterra la importa menos vencer ó ser vencida en un campeonato internacional de Juegos Olímpicos, que lograr un término medio de ciudadanos sanos, vigorosos, aptos para la acción, físicamente superiores al término medio de los del país vencedor en el concurso de monstruos forzudos. Vayan á Berlín nuestros atletas; pero no invirtamos para formar esos equipos el dinero y el esfuerzo que debe utilizarse en la to-

talidad de los aficionados al *sport*, en la multitud de los medianos y de los débiles á quienes es deber social y patriótico fortificar.

Pero la formación de esos equipos especiales de atletas, dicen otros, es precisamente el medio eficaz de despertar y mantener viva la afición á los ejercicios físicos. Antes de salir fuera de Inglaterra es preciso organizar concursos locales, regionales y nacionales, mediante los que se opere la selección de los campeones con que aspiramos á vencer en Berlín. Y ese largo periodo de preparación tendrá que despertar la atención popular durante las pruebas eliminatorias y permitirá entrenarse con probabilidad de lucimiento personal, á todos los aficionados. Para los gastos de esos concursos y premios es para lo que cien mil libras esterlinas no son indispensables.

Del mismo modo que en Inglaterra, y aprovechando la disposición de ánimo en que parece hallarse el público de Madrid respecto de los ejercicios atléticos, podría plantearse en España el problema de la regeneración física de la raza, que tiene tanta importancia como el de su cultura intelectual, y acerca del que las autoridades militares, en contacto habitual con las generaciones jóvenes, tantas cosas dolorosas podrían decir.

JUAN PUJOL.

De política

Madrid 6-9 m.

Dicen de San Sebastian que con motivo de la llegada de Romanones y Prieto se mueven los políticos, creyendo que habrá crisis.

Otros dicen que Prieto será presidente del Senado.

El revuelo político que se ha promovido es grande.

NECROLOGIA

En la vecina ciudad de La Unión se ha verificado esta mañana á las once y media el entierro del cadáver del que en vida fué nuestro apreciable amigo D. Julio Wando del Galvache, Cónsul de Colombia en esta ciudad.

El numeroso cortejo fúnebre que seguía tras el féretro ponía bien de manifiesto el duelo general que ha causado la muerte del amigo Julio. Reiteramos á su afijida familia la expresión de nuestro sentimiento.

A los diez y nueve años de edad, en esa edad de las ilusiones, dejó de existir á última hora de la tarde de ayer la preciosa señorita Trinidad Carreño García, dejando sumidos en el mayor de los desconsuelos á sus padres que cifraban en tan virtuosa hija todas sus venturas.

Esta tarde á las cinco ha sido trasladado el cadáver desde la casa mortuoria al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, recibiendo allí cristiana sepultura.

El duelo era numerosísimo y en él estaban representadas todas las clases sociales dando una palpable muestra del duelo general que ha causado en todos cuantos la conocían el fallecimiento de dicha joven.

Reciban sus desconsolados padres y demás familia nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Ha fallecido en Valencia en donde actualmente reside, nuestro querido amigo y paisano el Intendente de ejército retirado D. Juan Bas-set y Castillo.

Sonetos femeninos

I

Mujer de Ensueño

Se me acerca soberbia, rozagante,
impulsiva, marcial, arrolladora.
Al sentirla á mi lado, triunfadora,
es un siglo de dicha, cada instante.
No es de ayer, de mañana, ni de ahora:
es perpétua ilusión, placer constante,
á escondidas me sigue, como amante
que en el silencio su pasión devora.
Es la mujer piadosa, que me asiste
en mis días de tedio y de fastidio,...
Yo no sé donde habita, y por qué existe...
La poseo, al soñarla, y nada envidio...
Despierto, y aún la gozo: es mi fortuna.
¡Melancólica paz, albor de luna!

II

El placer de los dioses

Pasó como un relámpago. Mis ojos
presintieron su efímera hermosura,
adivinaron, prestos, la escultura,
á buscar sus ardientes labios rojos.
¡Un momento burlón mi encanto dura!
¡Deleznables y frívolos antojos!
¡Saborea desdenes, gusta enojos
quien apurare, á sorbos, la ternura!
Felicidad, liviana y veleidosa,
huyes, si trato, Inerme, de alcanzarte,
eres, huraña, arisca, más hermosa.
Si pudiese mi astucia doblegarte,
al caer en mis brazos temblorosa
¡con fruición fingirla rechazarte!

X. Y. Z.

La noticia del óbito ha causado en esta gran sentimiento, pues el finado gozaba de muchos y buenos amigos.

Descanse en paz y reciba su afijida familia nuestro pésame.

De Sociedad

Ha salido para Madrid y Andalucía nuestro querido amigo don Guillermo López y Bienert, Inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Minas.

Después de estar unos días en ésta ha regresado á Murcia el abogado y oficial de esta Audiencia nuestro querido amigo D. José Calvo Gavilá.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Avelina Martínez, para el joven y culto Capataz facultativo de mias Manuel Gómez Olmos.

Rifa de los Expositos

A las diez y media de anoche se verificó en el kiosco donde está instalada dicha rifa, en el muelle de Alfonso XII, el sorteo para la adjudicación de los primeros premios.

Los números agraciados fueron los siguientes:

4.252, para el riquísimo juego de porcelana para thé, regalado por S. M. el Rey.

2.474, para el elegante juego de tocador de plata, donado por la Infanta doña Isabel.

7.462, para el bonito aparato para luz eléctrica, regalado por el Comandante General de este Apostadero.

8.362, para la caprichosa cunara rafia, que regaló la preciosa niña Encarnita Soler Espiauva.

En el mismo estado

Madrid 6-9 m.

Alba ha manifestado que sus impresiones respecto á la huelga de Barcelona son las mismas que ayer.

Prosiguen las diferencias entre algunos fabricantes y los obreros. Francisco Rodríguez—dijo Alba—me anuncia que esta tarde se reunirán los patronos.

La escuadra inglesa

La permanencia en nuestro puerto de los barcos de guerra de la escuadra británica, hace que continuamente se vea concurridísimo el muelle de Alfonso XII y los rompeolas de Curra y Navidad, en donde acuden gran número de curiosos.

Debido á la galantería del Almirante de dicha división aval, Sir A Berkeley Milde, que ha dispuesto la entrada libre del público que desee visitar dichos buques, es extraordinario el número de individuos que durante todo el día de hoy han visitado los barcos de dicha escuadra.

En virtud de orden telegráfica ha salido esta tarde á la una el acorazado de segunda clase «Yarmouth» con dirección á Malta y desde allí á China.

Esta tarde á las tres y media ha visitado el buque almirante el comandante del Arsenal de este Apostadero habiéndosele tributado al cañón los honores de ordenanza.

El próximo martes tendrá lugar á bordo del buque insignia el banquete que la oficialidad de la marina inglesa dedica á nuestras autoridades y el día siguiente en el palacio de la Comandancia general de este Apostadero serán obsequiados

con un banquete los marinos de los buques ingleses.

Esta noche volverán á repetirse las experiencias de proyecciones con los aparatos eléctricos que tanto llamaron la atención en la noche de ayer.

Los barcos que pueden ser visitados desde las 4 de la tarde á las 7 de la misma son los siguientes:

«Inflexible», «Invincible» y «Duke of Edinburgh».

Dichos buques tendrán desplegada una bandera roja con banda diagonal amarilla.

ACTUALIDADES

Llegó la hora, y en estos momentos críticos al unísono todos los que disponen de perras, solo piensan en partir mañana para la capital á presenciar los festejos que allí vienen celebrando y las corridas de toros anunciadas para el domingo y lunes.

Los que tienen asegurados los fondos suficientes para visitar á la Sultana del Segura, y alternar en las fondas y cafés y para presenciar las fiestas, están más contentos que un niño cuando le regalan un puffado de caramelos, y deseando que amanezca el día de mañana para irse á la estación férrea con objeto de tomar sitio en los coches que según el billete adquirido les correspondía ocupar; y los que no tienen «quita» para trasladarse á Murcia y son aficionados á estas excursiones anuales, están cariacontecidos y con el semblante más amarillento que el remate de un cirio Pascual.

Hay que ir á Murcia para devolver la visita que á primeros del pasado mes nos hicieron los hijos y las hijas de las flores; hay que ir á la capital, visitar su macón, su parque, ver la feria de ganado, admirar la belleza de las murcianitas, presenciar las corridas de toros y regresar sin una perra y con la correspondiente cesta de torraos y membrillas más ó menos molares.

A Murcia, pues, que allí hay en estos momentos vida, luz, alegría y ande el movimiento.

Anoche presenciamos en el muelle de Alfonso XII un espectáculo verdaderamente sorprendente.

Los buques de la escuadra inglesa que han fondeado en nuestro puerto, á una hora determinada comenzaron á hacer ejercicios con sus potentes focos luminosos y el aspecto que presentaba el cielo con aquel constante juego de infinidad de estelas luminosas, era de un grandioso efecto.

Cerca de una hora duraron aquellos juegos de focos y todos ellos fueron ejecutados con gran precisión, llamando extraordinariamente la atención del numeroso público que se reunió en el citado muelle.

Como los buques que están visitando nuestro puerto traen una tripulación de unos cinco mil hombres próximamente, claro es que para que éstos coman como deben comer y beban como corresponde, tienen que abastecerse de la población de varias clases de comestibles y bebibles, y así es que hay algunas mercaderías que por el abastecimiento que de ellas han hecho los marinos ingleses, han elevado de tal modo sus precios, que muchas familias no los han podido adquirir.

Hasta los huevos han sufrido tal alza, que á medio día era casi imposible encontrar un par al precio corriente.

Y como lo que hoy se busca son los peniques, varios industriales anuncian en inglés, pero sin letra in-

glesa, sus productos, para que los marinos que hoy son nuestros huéspedes lo entiendan y hagan el consumo que á bien tengan.

El dueño del Café de la Marina que es verdaderamente el que más le corresponde por llevar su establecimiento el nombre de la marina, servirá mañana tarde á ingleses y españoles el especialísimo helado «Indomitable», nombre de uno de los grandes acorazados que están fondeados fuera de la bahía; y Angel Hernández, haciendo honor al nombre de su café de España, ha puesto á disposición de los que deseen el selecto café «Hussar» y el helado «Desperate», nombres también de los barcos que se balancean é impulsan de las corrientes del mar que besa nuestro puerto y costas.

¡Hasta los jínjoles y las acerolas las pregonaban en inglés esta mañana los vendedores ambulantes!

OTEMA

El viaje de Poincaré

Dicen de Madrid que en los ministerios de Estado y Gobernación se está trabajando sin descanso para ultimar los detalles del viaje que hará en los primeros días del mes entrante, el presidente de la República francesa Mr. Poincaré. Este vendrá á Cartagena para embarcar en este puerto, termina da su visita oficial en la Corte, y vendrá acompañándole S. M. el Rey con su Cuarto Militar, el presidente del Consejo de Ministros Sr. Conde de Romanones y el Ministro de Marina don Amadio Gimeno.

Mañana probablemente, si que dan ultimados los trabajos, publicará la «Oaceta» el programa definitivo de los actos que se han de realizar, entre los que figura la gran revista naval que ha de celebrarse en nuestro puerto.

Para EL ECO DE CARTAGENA

CUENTO DEL SABADO

Sahara la Constantina

I

Es la hora del ensueño. Bajo el tupido abovedado de acacias, jazmineras y rosales, del paseo central que existe en las vastas posesiones del Conde de Monterpín en Venecia, envueltos entre las sombras fantásticas que á través del astro de la noche proyectaba el ramaje odorífero, Sahara y Claudio, Conde de Monterpín, contábanse sus cintas amorosas. De vez en vez el graznido de un ave nocturna, interrumpía aquel coloquio en el que se tejía iñcitantemente la dicha eterna.

—Piensa bien lo que vas á hacer —dijo Sahara irguiéndose en su asiento y dando á las palabras pronunciadas un acento grave.

—Nada. Todo lo he pensado, mi amor profundo y sincero me obliga á todo.

—¿Y tu nombre? ¿No temes á que el nombre de Monterpín sufra el descalabro propio del escándalo?

—No. Estoy dispuesto á cargar con todas las responsabilidades de orden moral y material que sobre mí pesen. Plugo al cielo concederme la dicha de poderle amar, y tan solo á sus estrellas confío el resultado de esta empresa.

—Bien. Tú lo quieres, sea...

Allá, lejos, el reloj del Castillo señorial pregona con sonoro acento las tres de la madrugada. Los